
Lo Barnechea pondrá hoy en marcha un nuevo
pulmón verde para la comuna: el Parque Presidente
Sebastián Piñera Echeñique, renombrado en honor
al exgobernante fallecido hace nueve meses. 

A la ceremonia de inauguración, esta mañana,
asistirán el alcalde Cristóbal Lira, su sucesor electo,
Felipe Alessandri, y la ex primera dama Cecilia
Morel, junto a su familia, entre otros invitados.

“Queremos que en este parque, en pleno desarro-
llo y que todavía tiene mucho potencial, se puedan
promover actividades culturales, educativas, recrea-
tivas, que sea un verdadero referente de calidad de
vida”, explica Lira a este diario. Según relató, cuan-
do se anunció a los vecinos el nuevo nombre del
parque, “fue una ovación y aplausos de los 300

vecinos presentes en la ‘Cerrotón’ del fin de semana
pasado, fue muy sorpresivo y significativo”.

Cecilia Morel, en tanto, dice esperar que el Parque
Presidente Sebastián Piñera “sea un lugar donde
cada visitante sienta orgullo de nuestra historia, un
espacio para la recreación, la vida comunitaria y el
respeto por nuestro medio ambiente, inspirados en
su ejemplo”.

Lira remarca que “para mí, en lo personal, el
presidente Piñera tuvo un efecto muy trascendental
en mi vida, porque hace 15 años él me inspiró y me
impulsó a trabajar en el servicio público (…), así es
que me siento muy contento en poder inaugurar
este parque”.

Compuesto por 65,8 hectáreas, el parque está
inserto en un cerro isla, limitando al norte con la
calle El Golf de Manquehue, al oeste con el colegio

Santiago College y al sur con el estero las Hualtatas.
Tiene cuatro senderos de diferente dificultad —Los
Peumos (de 0,9 km), Cerro del Medio (2,3 km), Las
Hualtatas (1,5 km) y Las Pataguas (0,6 km)— totali-
zando una extensión de 5,3 km.

Además, el área verde cuenta con flora nativa
como litres, espinos, maitenes, maquis y quillayes.
También existe un trabajo a cargo de la congrega-
ción Legionarios de Cristo, que ya suma una repara-
ción ambiental de 2,3 hectáreas.

“Es un parque de mediana dificultad para la fami-
lia, con espacios para descansar, con señalética, o
sea, ese es el alto estándar con que el presidente
Piñera nos enseñó a hacer las cosas”, dijo el futuro
alcalde, Felipe Alessandri. Además, adelantó que al
momento se asumir el mando, el 6 de diciembre,
continuará con la labor de forestación.

“Ya hay varios árboles plantados con riego tecni-
ficado, eso es lo que queremos hacer en todo el
cerro del Medio, plantar una cifra que es bien consi-
derable, pero que está avalada por los expertos, que
son cerca de cinco mil especies nativas”, concluyó
Alessandri, estimando que el trabajo se concretará
durante el primer semestre de 2025.

CUENTA CON CUATRO SENDEROS QUE SUMAN 5,3 KM DE RECORRIDO, ADEMÁS DE MIRADORES Y ESPECIES NATIVAS DE FLORA Y FAUNA

Con presencia de familiares, Lo Barnechea inaugura
parque renombrado en honor al fallecido presidente Piñera 

Ayer se realizaban los últimos preparativos en la señalé-
tica con el nombre del fallecido exgobernante.
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FERNANDA AROS

‘‘Esta es una
instancia que es bastante
importante, porque se
produce un diálogo de
realidades tan diversas y
vamos poniendo los
problemas que cada
uno ve sobre la mesa”.
..............................................................

ALEJANDRO VIAL
VICARIO DE LA ARQUIDIÓCESIS DE
SANTIAGO

‘‘Encontrar lugares
protegidos como este,
donde hay personas muy
distintas, pero hay un
medio ambiente que te
ayuda a escucharte con
respeto, a validar al otro
y a generar metas
comunes, me parece
que es fundamental”.
..............................................................

JAIME BELLOLIO
ALCALDE ELECTO DE PROVIDENCIA

En conversación con “El Mer-
curio”, el rector de la UC, Ignacio
Sánchez, indicó que “el gran ob-
jetivo de toda esta tarea es que
tengamos algunos documentos
que surjan de la ciudadanía, pero
no de una ciudadanía focalizada,
sino que de distintos ámbitos pa-
ra poder entregarles a las futuras
propuestas presidenciales qué es
lo que está pensando Chile para
los próximos cinco años”.

En tanto, la rectora de la U. de
Chile, Rosa Devés, sostuvo que
el próximo paso es sistematizar
la información recogida, tanto en
la consulta digital como en las
mesas de diálogo, para generar
un informe que se lanzará en
2025: “La idea es mostrar dónde
hay consenso, dónde hay disen-
so, las razones de los disensos, y
eso ponerlo a disposición del ac-
tual Presidente de la República,

El Primer Encuentro por Chi-
le, organizado por la plataforma
Tenemos que Hablar de Chile,
que lidera la Pontificia Universi-
dad Católica junto a la Universi-
dad de Chile, tuvo como propó-
sito reunir a representantes de
los ámbitos social, político, em-
presarial y académico para abor-
dar las principales problemáticas
que enfrenta la sociedad chilena.

La multitudinaria reunión co-
menzó a las 9:30 de la mañana y
se extendió hasta las 13:30 horas,
con cientos de asistentes desple-
gados en las mesas dispuestas en
el Centro Cultural Estación Ma-
pocho. Niñez, educación, seguri-
dad y variadas temáticas resona-
ban entre el murmullo de asis-
tentes, que buscaban identificar
los principales desafíos que ata-
ñen a Chile y qué es posible ha-
cer al respecto.

Empresarios, políticos, sacer-
dotes, dirigentes sindicales e, in-
cluso, figuras de redes sociales se
abocaron a la tarea.

El Presidente de la República,
Gabriel Boric, dio inicio al evento
con un discurso de casi 30 minu-
tos: “En estos días, no es tan ob-
vio sentarse a conversar entre
distintos, cuesta mucho, a veces
pareciera ser más fácil criticar,
ser más fácil atacar, que buscar
cuáles son los puntos que nos
unen”, dijo el mandatario, quien
también se refirió al gremio em-
presarial (ver página B 1)

del actual Gobierno, pero tam-
bién —muy importante— de los
gobiernos que vendrán”.

“El país que
queremos construir”

Jaime Bellolio, alcalde electo
de Providencia, participó tam-
bién del evento y compartió me-
sa con el cacique huilliche Juan
Guaiquin Quilincoy; el jefe co-
munal de Renca, Claudio Castro;
el joven influencer Álex Lara y la
rectora de la U. Santo Tomás,
Claudia Peirano.

“Encontrar lugares, protegi-
dos como este, donde hay perso-
nas muy distintas, pero hay un
medio ambiente que te ayuda a
escucharte con respeto, a validar
al otro y a generar metas comu-
nes, me parece que es fundamen-
tal”, sostuvo Bellolio.

“El Estado y los privados tra-
tan distinto a los ciudadanos de
Chile, dependiendo de dónde vi-
ven, y eso es algo que tenemos
que enfrentar con mucha fuerza;
por cierto, es la tarea principal de
los alcaldes (...), pero eso solo se
logra con colaboración”, comen-
tó Castro.

A su vez, la futura máxima au-
toridad municipal de Huechura-
ba, Max Luksic, expresó que en
su mesa el principal problema
abordado fue la seguridad: “(En
Huechuraba) tenemos muchos
desafíos, pero lo que se hablaba
más transversalmente en la co-
muna son los temas de seguri-
dad y salud”.

Alejandro Vial, vicario de la
Pastoral Social de la Arquidióce-
sis de Santiago, en representa-
ción del arzobispo de Santiago,
Fernando Chomali, comentó

que “esta es una instancia que es
bastante importante, porque se
produce un diálogo de realida-
des tan diversas y vamos ponien-
do los problemas que cada uno
ve sobre la mesa, las soluciones,
las búsquedas de soluciones, y
ese es un poco el país que quere-
mos construir entre todos”.

Durante cuatro horas, personas de diversos orígenes dialogaron sobre los desafíos para el país: 

Más de mil representantes sociales se
reunieron en el Primer Encuentro por Chile

MACARENA CERDA M.

Seguridad, educación, salud y muchas otras temáticas fueron abordadas en la cita,
cuyos resultados se plasmarán en un informe para el Gobierno en 2025.

CITA MASIVA EN ESTACIÓN MAPOCHO .—Las mesas se conformaron por actores sociales varios, como estu-
diantes, profesores, políticos y empresarios.
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A una semana de la nueva re-
constitución de escena de la
marcha por el altiplano de Arica
en que murió el soldado cons-
cripto Franco Vargas (19), y que
se volverá a hacer en la comuna
de Putre, a más de tres mil me-
tros sobre el nivel del mar, la Cá-
mara de Diputados aprobó el in-
forme de una comisión investi-
gadora en que se apunta a la res-
ponsabilidad del Estado en el
hecho ocurrido el sábado 27 de
abril pasado.

La indagatoria se focalizó en
el resguardo de jóvenes que ha-
cen el servicio militar, los ejerci-
cios y el reparo a los mandos mi-
litares: “No entregaron ni la in-
formación correcta ni dieron las
facilidades para la investigación
en un primer momento, actuan-
do con total negligencia”.

También se alude a “malos
tratos”, “falta de acceso al agua
potable” y “conductas negligen-
tes”, además de que el Estado
debe activar un plan de repara-
ción con prestaciones económi-
cas y de salud, sumado a capaci-
tación, reinserción laboral y
acompañamiento psicológico. 

Asimismo, se solicitaron me-
joras en centros de entrenamien-
to y que las evaluaciones médi-
cas consideren factores climáti-
cos y geográficos a los que se ex-
pone a los conscriptos.

Diputados

Caso Putre:
Visan informe
que apunta al
rol del Estado

Habrá una nueva
reconstitución de
escena de la muerte
de conscripto.
MARIO ROJAS M.
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